

人のためには自分のため

中沢中学校

たかお

一年

たかお

希美

イギリスのBBC放送の「盲目の人か困った」
といったら?」という実験番組についての記事
を読んだ。視覚障がい者の人の生活上の困難
を非障がい者的人にも知つてもうと、う企
画だ。

その内容は、視覚障がい者が横断歩道
を渡れず、困って、いた時に、ロンドン市民が
助けてくれるか、うものだ。しかし助
けに出る市民は現れず、困って、いる視覚障が
い者の人に一番最初に声をかけて助けたのは
日本の中留学生だ。たそだ。更に別の場所で
は視覚障がい者が横断歩道の途中で信号が変
わってしまったといふより危険なケイスにして
実験を続けた。すると、またも助けたのは日
本人であつたといふ。手助けした人は、自転
車に乗つて、いたのだが、すぐに自転車から降
りて実験者にかけ寄り、「信号が変わつて危険

な状況です、お手伝いしてもよろしいですか
？」と尋ねて、危険な状況から助け出された
いう。

私はこの記事を読み、「とても誇らしい気
持ちになつた。」と同時に自分は同じ日本人と
して、そのような行動が出来るのかといふ気
持ちにもなつた。

もし同じような状況になつた時、「き」と私
は助けることが出来ないと思つた。なぜなら
私は「助けのスキル（助けた経験）」がたり

ないからだ。おまけにほんの少し勇気がたり
ない。それにどんな助けが必要なのか、分か
らない。困つている人がいたら助けようと思
る気持ちはあるのだが、そこから行動に移す
までの一步がなかなか出ない。

私の周りで、進んで困つている人を助け
いるのは母だ。どういう気持ちで人助けをして
いるか聞いてみた。「人のためにした事は、
必ず自分もしくは自分の大切な人に、巡り巡り

しかし母は必ずしも上手く助けられてい
るわけではないと、いうのだ。

「次なのではと断られたり、目の見えない人

に後ろから声をかけて駆かけられてしまつたり、
横断歩道の途中で止まつてしまつたおばあさ

んの背中を押して歩道まで進めようとしたら
「痛い」と言われたり、失敗だらけだといふ。

でも知りなさい事や分からなさい事だから、試行
錯誤をして覚えていくしかないのだと言ふ。

例えれば、ペビーカーを押してくるお母さん

の苦労は、母は経験しているのでよく分かる
そうだ。助けてほしいと言われなくても

どう手助けしたら相手が助かるのか想像がつ
くと言う。しかし、障かいのある方や高齢の方

方は、どういふ助けかいのがあるのか、ベストアン
サーカ分からないうそうだ。だから、試してみ

るしかないと、できれば困つている人か

気軽に声をかけられる世の中にならぬとい
ふていた。

以前、母と歩いていたら手押し車を引いた。あいさんに声をかけられた。あいさんはなくて買えないのがかわりに買ってほしいと言うのだ。母は嬉しそうにお手伝いをしていました。

このあいさんのように自ら助けを要請することはとても有意義だ。援助を必要とする人はもととどういう助けが必要かを発信した方がいい。その方が助けやすいのだ。

助けを求める事を遠慮しない。手助け出来ることは喜びもあるかい。私は一人のためにした事は、何をする事は必ず自分もしくは自分の大切な人に帰つてくる。といふ母の思いを心に刻み、勇気を出して助けたい。失敗もスキルアツアツにつながると信じて。

助け合いで世界中にもと幸せな笑顔の連鎖が起きたと思った。